

## . 小学校児童の保護者に関する自由意見

自由意見の内容が多岐にわたり単一項目での分類が困難であったため、主な意見を基に分類を行った。

## 学童クラブに関すること

番号	意見・要望等
1	学童クラブのことにについて、利用している親からも子どもからもよい話を聞いたことがありません。
2	・保育園に空きがなく、下の子を預けられなくて仕事復帰に困る。・学童は長期の夏休み等だけの預けられる制度を実施して欲しい。・高学年になると学童の規則は少し厳しすぎると思うところがある。低学年と高学年が毎日一緒にいるのは？・学童にいたる間に簡単な習い事的な事をしたりしたら子供も興味が出てくるのでは...と思ったりします。殆ど毎日行っているのに飽きてしまい途中で辞めてしまったりするので...。・小児科が少ない。・児童手当1人1万円にして欲しい。なぜ、3人目だけ1万円に増えるのか？・学童の料金高い。高いならそれなりに活動して欲しい。・ふっさっ子で一度帰宅してからの参加をどうして受付しないのか？
3	・ほっとサービスについては、知らなかった。他の市・区でファミリーサポートセンターという名前で支援があるので、その名前や、似たようなものを、福生のHPで探していたが、ほっとサービスまで、行きつかなかった。分かりやすいように改善して欲しい。・学童クラブの開所時間が18:00までとあるが、せめて、18:30まで延長して欲しい。17:00～17:30までのフルタイムの人は、絶対にお迎えに間に合わない。その場合、子供が一人で家にいる時間がある。物騒なご時世なので、延長を希望する。会社での仕事時間の短縮が一番だが、困難。19:00までの学童もあるようだが、数が少ないし、あまり、周知徹底されていない。これもHPで見たがみつからなかった。学校に入ってから周りの人から聞かされた状態。
4	学童クラブを利用しているが、せめて終了時間があと30分遅いと助かる。保育園に下の子を預けているので先に学童へ迎えにいこうにはしているが、保育園は19:00時まで保育してくれるので、ぎりぎりにならずにすんでいる。どうしても残業が予想される時には、一人で帰宅させるが、女の子だし、心配である。
5	学童クラブを保育園と同様に19時まで利用できるようにして欲しい。小学校5年になって子どもひとりであるのは安全とはいえないのでは。もっと働く親の立場になって考えて欲しい。子どもと一緒にいたい反面、一人の社会人としてママだから残業をしない、子どもが病気だからといって休むことはできない。
6	学童の預けられる時間を18時から19時に引き上げて欲しい。18時だと就労するには、難しい。
7	子育て世代が一番お金がかかるので教育費、医療費の無料化をお願いしたい。妊娠・出産の費用を軽減して欲しい。料金がかかってもいいので、学童保育の時間延長を7:00～19:00まで延長して欲しい。
8	NPO法人に変わり、子どもが学童をあまり好きじゃないと言い出した。見てくださる先生方に余裕がないというか...親から見ても信頼性に欠ける面が多々ある。若い先生が多いせいでしょうか？
9	保育園では19:00まで預かってくれたが、学童は18:00時までなので辛い。学童クラブのおやつが少なすぎてびっくりした。学級閉鎖でも元気な子は学童で預かって欲しい。
10	学童クラブが19時まで開設していると助かる。保育園は19時までだったが、学童は18時までなので、ほっとサービスを利用している。
11	児童館が家から遠くて利用できない。子どもが安心して通学や遊べる地域づくりをして欲しい。就労を希望しているが、パートの収入では学童の費用は高く感じる。利用時間で育成料を決めていただきたい。
12	1日育成のときは、8時から受け入れて欲しい。(子どもが家を出る最後になってしまう)ふっさっ子も午前中から始めて欲しい。
13	学童クラブの時間延長。保育園は延長保育で19時まで預けられるが、学童クラブは18時までなので1時間の差がある。
14	学童クラブが家から遠く、習い事を始めたら間に合わなくなったのであまり行ってない。学校内に学童クラブがあればいい。
15	学童クラブの預かりを19時までにして欲しい。18時までだと仕事が限られてしまう。学童クラブの利用年齢を引き上げてほしい。
16	私立の小学校に通学しているが、学童クラブへ登録しておけば利用できる制度にして欲しい。夏期間は学童を利用しているが5年生になったら利用できないので不安。小学生までは安心して預けられる場所を提供して欲しい。

## 学校教育に関すること

番号	意見・要望等
1	学校で歯磨きをさせて下さい。保育園でも学校でも行ってない事が驚きです。不審者が多数いて不安な日々を送っています。学校 学童 自宅の間に子供が1人になる時間がない様に大人が送迎してくれるサービス(地域のお年寄りのボランティア等)を充実させて欲しいです。
2	食物アレルギーに対応できる給食としてほしい。(除去給食)弁当持参が本人の苦痛となってきているため(周囲とのちがいが)乳児医療2才までをもっと長くしてほしい。(給与に関係なく)子どもは、大きくなればめったに病気もしないので利用者はそれほど増えないと思います。病気で治療が長くかかる子供がいれば将来のために支援してほしい。

3	福生市の小・中学校の学力が低いと聞いています。教育環境の充実を希望します。子供の医療費が負担です。小学生もしくは中学生まで無料にしてもらいたいです。末子が小学生になったら働きに出たいと考えていますが、夏休み等の長期の休みの間の子供の預け先を考えると不安になります。
4	・子育て支援 = 預ける所を増やすという考えは、子供にとってはマイナスではないか？と思う。働かなくても子育てができれば一番だけど…。子供達の芽をうまく伸ばしてくれる(努力してくれる)良い先生を増やして欲しい。親以上に学校の先生の影響は大きいと思うから。学童やベビーシッター以前に先生の充実をお願いします。
5	小学校1・2年生では現在1クラス40名とかになっておりますが、定員を30名とかに減らしてもう少し躰をしやすい環境にしてはどうでしょうか。
6	・長期の休み(春・夏・冬)中の保育が高学年になっても充実している事が望ましい。・学校、学童の給食サービスの充実。
7	就学子供達が一日の中で一番長いのが学校です。学校の質が高ければ子供が「ぶれる」ことは減ると思います。先生の質を確保して下さい。是非、子供の心に残る小学校生活を送らせて下さい。何とかフェスティバルとかのお祭りは七夕があれば充分です。毎月毎月似たようなお祭り騒ぎで子供達が落ち着いて育つとは思えません。その度に親が借り出され自分の子供を放任しなければならない。こちらの被害も小さくないと思います。一度考えてみて下さい。
8	共働きの我が家にとって、保育費や幼稚園での助成金等に納得できずにいます。正職員だから身内(祖父母)に頼んだり我が子の時間を割いて働いて学費に回したりしているのに、働いていない家庭の方が助成金が多いのは納得できません。税金も多く収めていても、図書館等の空いている平日の時間に間に合わなかったり、母子家庭と申請をして籍を入れていないだけで家族で暮らしている人もいたり、きちんと調べて欲しいともあります。学校公開で1年生時は40人1クラスの授業でした。せっかく補助の先生がいても本来の役割とははずれ歩き回る児童をなだめている先生。2年生の現在になっても40人もいれば先生が幾ら丁寧に教えて下さっていても全員に目を配るのは困難かと思えます。他市区町村だと25人程度で授業を進めていたり、宿題のフォローアップの方法も保護者に指導したりと地域性を感じずにはいられません。今お世話になっている担任の先生は本当に素晴らしい先生だと思っています。その先生の熱意を無駄にしない為にも1クラス30人程度のクラスにして頂きたいです。ふっさっ子広場等地域の取組みも素晴らしいと思います。長々と目を通して頂き有難うございます。
9	・急連絡事項は、困る。(仕事をしているので、急に「何日に参加してください。」との連絡を受けても休むことはできない。)・家庭訪問をやめて欲しい。(勤務時間内でした対応してもらえずに、仕事を早退した。)
10	仕事をしているため、子どもの病気で休むことのない様、病児保育の実施をお願いしたい。学校のトイレが汚いので改善して欲しい。市の子どもの学力が低く中学校入学前に他市に転出してしまふ家庭が多いく。学力向上に力を入れて欲しい。
11	都内の中で子どもの教育環境はかなり悪いと感じている。福生で育った子どもが他の地域で育った子どもと比較して学力が低いという実績もあるようである。補助職員を増やす等、学校の内容の充実を望んでいる。近隣の市では、子どもの下校時にボランティアが通学路に立って見守りしている。福生でもできないだろうか。HPの充実を望む。テルモで配信される情報にも疑問を感じる。全ての情報を発信して欲しい。
12	中学生まで児童手当を出していただきたい。窓口の対応が若干良くなった気がする。地域とのコミュニケーションが希薄なので、小中学校に人生の先輩を呼んで、活動をしたらどうか。
13	中学校の給食をお願いします。働きながら毎朝のお弁当づくりは大変。なんで福生だけ給食がないのかと思う。医療費の中学校までの無料化を。
14	福生市の子育てに関するサービスは10年前に比べてよくなっていると思う。専業主婦が子どもを預けられるようになったり、母親が病気のときなど手を貸していただけるのはすばらしい。予算の関係もあるだろうが、小学校の教室は、壊れかけているところをガムテープで止めたり、不足する教材を先生方が私物を持ってきて対応している。長時間過ごす場所としてはちょっと・と思う。
15	福生という土地柄、外国人の犯罪が多そうだと不安。子どもの暗くなってからの帰宅に不安を感じる。働いていますが中学にあがったとき毎日弁当作りがあるのかと思うと他市に引越したい気分です。今時弁当なんて福生市ぐらいでは、市役所などきれいにするのでもいいですが…
16	学力のレベル向上をお願いしたい。学校の公開授業や参観日などが多く働いている人にとって負担を感じるのでは。一学期に一回ぐらいでいいと思う。
17	小学校での少人数制の実施。35人前後で対応してもらいたい。
18	中学校で給食を実施して欲しい。現実には学食など出ているが、3年生が利用していて1,2年生は利用できない。学食ではなく、給食にして欲しい。
19	妊娠中から市よりたくさんのサービスを受けありがたく思います。3小に通っているがクラスの状態が良くなく心配。公開授業へいってもフラフラ歩いたり私語が目立つ。私立と公立の差がますます広がってしまうのが不安。福生市の学力レベルが上がって欲しいと願っている。

行政に対する要望に関すること

番号	意見・要望等
1	初めての子育て(15年前)の時から福生市に住んでいます。その頃に比べて、保育サービスは充実してきたと思います。保育時間、病後児保育、休日保育、送迎サービス等、戸惑う事の多かった第一子の子育ての時にこのような制度があったら...と思います。今は末子が三年生になり、子供が自分で行動できるようになった事で楽になった部分もあれば、心配も増えています。問19では をつけませんでした。子供が犯罪に巻き込まれにくい街づくりを市民も協力して行って欲しいと思います。小学校高学年、中学生、高校生になっても子育ては終わりではありません。部活帰りの道の暗さは心配も多いです。小学校等ではPTAと共に通学路点検を行っています。昼の時間帯です。夜道がどのくらいの明るさ、暗さになっているか等も点検していただき、より安全な通学路の確保をお願いします。 問19.12その他(所得の制限無く、就学前もしくは小学校低学年頃まで医療費がかからない様にして欲しい)。
2	もっと子供達にお金欲しい。税金の催促が多いのに...。税金が多くて厳しいから、子供達に支給されるお金を増やして欲しいです。
3	子供を安心して育てる環境を作るためには、安定した収入が必要である。生活基盤の確立なくして、普通の子育てはできない。苦勞する親の姿を見せるのも教育だが、収入の格差は教育の格差を生む。そのためには市内の産業振興を行い、雇用の場を創出する事が重要である。そして、新たに振興により創出された企業で職場体験を従来よりの見学的な物から就労体験としてよりインターンシップに近づけていくことが社会的教育への充実につながる。一方、学校見学に行くと既にいわゆる学級崩壊状態にあるように感じられ、学校教育現場の再構築が必要と考えられる。現在の学校状況では学力の向上はおろか低下に歯止めがかからないと思う。教員は東京都の職員であり、市長の権限が及ばない部分もあると思うが、放課後の時間を使って教育企業に教室を貸し出し勿論有料で企業に経営させてみてはどうか。そうすれば、企業も時間でテナント料を払うことになり、コスト削減効果として授業料を安く抑える事ができる。独自の産業振興策として担当部署と協議し、実現してほしい。基地を地域資源と考え、子供だけでなく大人までを対象とした語学教育も考えられる。市民全員が英語が話せる町づくりはいかがでしょうか。
4	・学校から変質者他のプリントを週に何回も配布される事があり、その度恐怖を感じます。警察へ届けているとの事ですがパトロールをしている姿を見ることが本当に少ないです。特に南田園にある駐在所はいつもパトロール中になっているにもかかわらず、姿が見当りません。せめて登校時には制服を着用し、子供達に「おはよう」と声かけなど行って欲しいと思います。地域の目で子供達を守らなければいけない時代だと思います。下校の時間は学年によって異なるのでせめて朝だけでもお願いしたいです。町内会で見守る習慣が出来て欲しい。・毎年インフルエンザが流行します。任意でもいいので学校や保健所で集団接種をお願いしたい。病院によって値段が違うのもおかしいし、子供は2回接種だからお金もかかります。(一部負担でもいいから市で負担して欲しい。)・やはり中学校給食必要だと思う。
5	私は専業主婦なので今のところ市に対して不満も要望もありません。ただ、主人に何かあった場合、母子家庭になった場合...はどうなんでしょうか。(なってみないと見えてこないですね、きっと。)すみません。その辺に関しては全くの無知です。
6	全ての子供達が希望や楽しみが持てるような環境になってほしいと思います。
7	保健センター・保健所は保健指導要綱に沿った指導しかできない。情報なさすぎ、応用力なし、回答えられず。結局お役所系からは「理想」回答しか得られない。子育て中の友人等の方が現実的な方法や共感が得られる話が多い。
8	登下校の際、見守りをさせていただくと本当に助かると思っています。今、働いている保護者が大半です。なかなか自分も通勤時間と重なり行動出来ません。不審者が多いのでとても心配です。あきる野、昭島等でたまに見かけるのですが、目立つジャンパーで同じ服装をして子供達の下校を見守っています。福生も考えていただけませんか？シルバー人材の方々に協力してもらおうとか、お願いしたいです。ここ何年か市議会議員数名に話は伝えましたが、何も一切返答もありません。選挙の時だけ調子のいい事ばかり言って当選すれば関係ないんです。近頃そんな議員ばかりです。福生市が良くなると思えません。自分の為だけに思えます。市長も変わりました。もっと福生を良く変えるようにして下さい。
9	苦勞したくない理由で核家族化が進んでいるのが現状であり、一昔前であれば苦勞をしても三世同居の家庭で共働きでも「公」に頼ることが少なかったはずで、「私」を優先するために子の面倒を見る人がおらずに全てを「公」に頼るのであれば「公」はパンクしてしまう。「私」を制限する考え方を広報する必要もあるのでは？また、「私」を優先するからには自己負担も必要で利用料を適正な値段に設定すべきであり、格安である必要はないと思う。物言う市民だけを気にせず圧倒的多数の常識ある市民を基準にしなければ財政がパンクしてしまうのでは。
10	家庭の事情で子どもを預ける必要性は今のところ全くありません。むしろ、子供の自立、情操教育などを目的とした地域での活動やイベントがあれば積極的に活用したい。例、キャンプ、ボランティア活動、スポーツ大会など学校を通じて情報提供してもらえると、ありがたい。
11	「ふっさっ子の広場」や「ほっとサービス」を充実して欲しい。又、こども達が安全で暮らせる環境づくりを更に実施して頂きたい。現在の仕組みなどはもっと周知する様工夫が必要かと思ひます。手段は色々あるかと思ひます。ご検討下さい。(理由:・パソコンが無くホームページを見れない方 ・市報では情報が不足している。etc)
12	八小予定地だったあき地を野球やサッカーなどボール遊びが安全にできる公園にしてほしい。
13	・子どもが乗れる無料バス。

14	小学校へ入学させてみると、様々な方がいらっしゃってとても同じ価値観で通学させる事に違和感を感じます。自分勝手に意見を言う保護者の多さに学校では先生、子供達が迷惑しています。出来ることなら「親の教育」をして頂きたいです。他の家の子供に怪我をさせても誤る事も出来ない。いじめをしても(担任の先生が謝るように勤めても...)幼稚園・保育園で子供達は勿論ですが、保護者に対しても最低限のマナーを教育するのはどうでしょうか？是非考えて頂きたいです。
15	医療費の補助など、三歳未満の乳幼児に対する支援策は充実してきたと思うが、小学校低学年に対する支援策は不十分だと思う。子どもたちが安心して暮らせる町づくりと共に学校生活で必要な支援策でよい案はないかと思う。
16	18歳までは、所得に関係なく医療費の負担をして欲しい。小学校では、給食費を支払わない親が多いと聞いている。市でなんとかできないのでしょうか。一年中泳ぐことのできる温水プールを作って欲しい。
17	子どもを安心して遊ばせる場所が少ない。学童はお金がかかるので、ふっさっ子の広場は助かっている。ふっさっ子の広場でピアノや体操教室等習い事を教えていただけるとありがたい。不景気の時代、「子どもの安全」と「親の安心」を確保して欲しい。もうひとつ、中学校に給食がないのは、働く母親にとって重い問題である。給食をどうかよろしくお願いします。
18	15歳未満の医療費の無料化。学校状況の公表。子どもが安心して過ごせる街づくり。
19	できましたら、16才までの医療費を無料にしたいです。インフルエンザの注射も、1回3,000円を2回、家族の合計額は、2万円になってしまいます。大変な負担です。近所の公園は、ゴミだらけで、子供達が安全に遊べるような環境ではありません。どうにかならないでしょうか。福生市内の公園は、羽村や青梅の公園にくらべたいと思います。市役所の建物うんぬんよりも、もっと市内のいたる所に目を向けてみてはいただけないでしょうか。1人の親としての目で見ると、「まだまだ」と思うのですが・・・。
20	「福生っ子」はいざという時に大変助かっております。父親がもっと育児に直接関わっていけるような社会システムを望みます。(ex.休暇を取り易いなど)先生が目子供達に対して、おざなりになってきていると思います。心の悲鳴をあげている子達に、もっと信頼出来る大人が囲んであげられるようなシステムも必要だと思います。母親が、育児をしながら、家の中で出来るような仕事が増えれば、と思います。
21	税金を多く払っているのに、保育料等までも高く払われ、病気等での医療費の免除も無いという制度には納得ができません。すべての親に対して平等であるべきと思う。
22	何より重要なのは、親が安心して子どもたちを送りだすことができる生活環境と教育環境であると思う。心豊かな人間に育てて欲しい。
23	ほっとサービスについて情報を提供して欲しい。出生届を提出する際や幼稚園入園など節目、節目で知らせて欲しい。私の周りの人で知っている人は、一人もいませんでした。保育園の一時保育についても情報があればよかった。
24	小学生まで保険料の負担をしてほしい。公園をきれいに清掃して欲しい。歩道を広くして欲しい。植栽なしでフェンスだけで。
25	不登校児の親は一人で悩んでいることが多く保護者の輪の中に入ってこれない。市からできるだけ様々な支援制度や組織の存在を知らせて欲しい。
26	現在子育てに対する不安はない。親の高齢化に伴う入退院により子育てのバランスがくずれてきた。緊急時に子どもを安心して預けるとこのできる場所がほしい。
27	不育症で子どもを授かるのが遅かった。夫は50歳で、年相応の収入があるため幼稚園の補助金もわずかである。夫が60歳で定年を迎えても下の子は15歳で義務教育しか終了していない状況。将来に備え貯金をしているが、医療費等かなりかかり将来が不安。
28	幼稚園のころは子育て支援策の必要性を感じたが小学生になってからはあまり感じない。子どもが小学生になり子育てに無関心・無責任な保護者がいることに驚いた。食事を与えられない、夜は子どもだけで過ごす等虐待と思える子がクラスに数人いる。勉強どころではないし、どこまで行動を起こしていいのかわからない。救済する方法ないでしょうか。
29	登下校の交通事故をなくすため、交差点に警察官の配備、歩道橋の新設。福生は公園が多いのもっと利用しやすいよう整備して欲しい。子どもたちのアンケートをとり遊具の見直しやふっさっ子の広場の公園版を検討しては？
30	子どもに関する悩みは学校内の様子です。(学童保育でも)蹴飛ばされたり、言葉の暴力・・・先生に相談しても解決しない。担任の先生に対して不信感を持っている。相談に乗っていただけるサービスが欲しい。誰にも相談ができず辛くなる時がある。土地動もなく施設の場所も分からずにいるので子育てに関する地図等分かりやすいお知らせが欲しい。
31	アンケートが長すぎる説明などわかりにくい。
32	ふっさっ子の広場は非常に助かっているが、宿題をさせる、学習をさせる等もしていただきたい。一人親ヘルプサービスも大変助かっている。塾や習い事への送迎が可能になればと希望します。ほっとサービスは大人と同額ではなく子ども対象の料金設定をしてほしい。30分単位の設定をしていただきたい。
33	子育ては、様々なことがあり不安で分からないことだらけ。自己嫌悪に陥って自分ばかりを責めてしまう。こんなときストレス解消になるのはママ友。これから先もずーと付き合っていきたい。一生懸命子育てしている人を一人にしないで、皆で手を差しのべられたらと思う。少しでも子育てしやすい福生であることを・・・

34	子どもの個性を伸ばし、礼儀作法等教えてくれる場所を希望する。
35	最近アンケート回答をいくつかしているが、支援策等の年表みたいな物があればどの時代にどのような支援がありその結果どのような効果があったのかを見てみたいので、上手く表などで報告してもらえると分かりやすいのでは。
36	福生市は子育てしやすい市とはいえないと感じる。もう少し子育てに関する予算を増やして欲しい。ふっさっ子の広場で各学校で差があるのは良くないと思う。6小のように充実していれば素晴らしいと思う。
37	金銭および時間等が乏しいため、イライラしてしまうことが多い。学童を6年生まで預かってもらえると助かる。中学校での給食の実施、栄養面でのバランスがいいので安心できる。
38	母子家庭で4人の子どもを育てている。生活するために必死で働いているが、働けば働くほど都や市の援助は減ってしまう。将来の年金は子どもたちが納めるので子どもを産んだ分だけ年金を増やしてほしい。
39	現在は小3なので預かってくれるところがなくとも大丈夫なのだが、就学前に公的機関の一時預かりサービスがあればよかった。子どもたちを見守る地域の目、見守る環境を充実させて欲しい。道路の整備、防犯防止、公園等の充実。
40	夫を育児に参加するような空気を社会全体につくれるといい。弟(1歳)がいるので福祉バスは助かるが、兄(小2)が乗れないので不便。学校での生活がきちんできるといい。授業中の立ち歩き、暴力等で私立中学へ行く人が増える。夫を含めみんなが家事や子育てに参加してくれたら楽しい子育てができる人が増えると思う。
21	子供が4歳と1歳の時期が一番大変でした。その頃は有料の預りを利用しました。市内の幼稚園等で入園前の子供を申込み制で一時預りする制度があると良いです。幼稚園側にも入園前から2.3歳の子供の様子を見られる良さがあるのではないかと思います。幼稚園・保育園等でもっと気軽に子供を預けられると、近所に親類や知人が少ない方々への負担も減ると思います。入園する前の1年間、週に1回位幼稚園に通っても良いと思います。幼稚園も大変でしょうが、子供が減り就園児の数も減っているでしょうからもっとあってよいと思います。

### 児童館に関すること

番号	意見・要望等
1	第一子を育てている時、子育てに不安を感じました。近くに児童館があった為、良く遊びに行きました。同じ位のお子さんを持つ方と友だちになりましたが何よりも児童館の指導員の方との会話に安心したのを覚えています。その方は、ベテランの“お母さん”！ご自分の体験等をもとに相談にのって頂きました。新米ママにとっては、先輩ママの言葉がとても頼りになり心強く感じると思います。元気な、子ども達と一緒に動ける若い方も必要ですが、経験豊富な方も大事だと思います。
2	4人子どもを育ててきたが、子どもがいて毎日明るく過ごしているのが楽しくてたまらない。祖父母も同居し、介護しながらの毎日ですが、子どもがいて笑いもあるため認知症の震度も遅いと感じられる。1年生なので、なるべく子どもと一緒にいるようにしている。児童館をたまに利用するが楽しい行事や企画をしていただき親子で楽しんでいる。館の人たちも良い方ばかりで話しやすく助かっている。
3	児童館は3館あるが家から遠くて利用しにくい。たくさんのイベントはあるが多くは抽選となるためそれがはずれ参加する意欲をなくしてしまう。母親が子育てについて相談できる環境が乏しい。保育園は、就労に関係なく入園できるようにして欲しい。温水プールを作って欲しい。
4	加美地区には児童館がなく、子どもだけで児童館に行くのは現実的に無理がある。せっかく楽しい児童館事業があってもなかなか参加させられない。

### ふっさっ子の広場に関すること

番号	意見・要望等
1	ふっさっ子の広場と同じようなものが他市で始まっていたのを聞き、通っている学校にもあればと思っています。実際に利用している人の感想を聞きたいです。
2	家庭が安泰である事が一番大切で、願わくば周りの環境が人の子供を愛する気持ちのある中で(保育サービスが)行われる事は何でも有難いと思います。形ではなく、その中で心の充実を何よりも希望いたします。大人達が過剰すぎるまたは何においても過敏になっている現在、本来ならば身近な人、近所、通りがかりの人にも暖かい挨拶ができる子供達でなくてはならないのに、このような世の中にしてしまっても心が痛いです。その様な中、この様な活動を考えて下さっている方々の力が合わさってよい方向に何事も向かっていって欲しいと思います。悪い事、物を直視し(良い物がなお良くなる事も大切ですが)改善してゆける世の中になる事を強く望む中、「ふっさっ子の広場」等の活動でおこの福生に暮らす人達がこの活動を有難く感じ、共に活動できるといいですね。有難うございます。宜しくお願い致します。

3	・ふっさ子の広場では今現在一旦帰宅してしまうと参加できないのでまわりの子が当日ふっさ子というのは学校に行っ からでないといけない為、一緒に遊べなくなってしまう事があるので、一旦帰宅しても参加できる様にしてほしい。 我が家では小学生の子以外3人います。その子達も本来なら幼稚園に入れたいと思っていますが、3人重なってしまう為、入 園金、日額も高いので入れる事が出来ません。幼稚園ではクラスを減らすなど人数が減ってるのに対し保育園では待機 (=希望の園に入れない)児童が出るほどなので金額面で幼稚園に通わせやすい様にしてほしい事と働いている親子さ んの為にも希望の園に入れやすい様にしてほしい。
4	現在、学童クラブを利用しているが、「ふっさ子の広場」だけでも十分であり、大変感謝している。学童クラブでは、毎日 限られたスペースと友人としか遊べないが、ふっさ子の広場では、友人と約束して、学校内で遊ぶことができる。夏休み 等も午前中から開催していただけるとありがたい。ふっさ子での活動をホームページ等で紹介していただきたい。
5	現在、ふっさ子の広場を利用しているが、夏休み等に午前中から運営していただけると、就労の機会が増えて助かる。 仕事をしたいが夏休みのことを考えると思うように働けない人が回りにたくさんいる。学童クラブも求職中の人を預かって もらえると助かる。
6	「ふっさ子の広場」は働いている親にとってありがたい。夏休み等お弁当を持って朝から5時まで預かって貰えると助か る。
7	ふっさ子のボランティアに対する批判あり。
8	ふっさ子の広場は、とてもいい取り組みだと思う。世の中、恐ろしい事件ばかりで、公園にも出せない。帰って来るまで心 配だが、ふっさ子に行ければ、子供は安心して、楽しく過ごせるし、親や、先生方以外の、地域の、いろいろな年齢の 方々と接することができ、社会性の芽が、育っているようだ。また、クラス以外の、上や下の子供達と、遊べれば、マサツも あるだろうが、他人との関わり方も、身につくのではないかと思う。強気な子、ひっ込みじあんの子、泣き虫さん、ちょっと活 発すぎる子、ちょっとトロい子、うんどうできない子。。。みんな個性です。ひとりひとり認めてほしい。イジメで、学校へいけ ない子や、死ぬ子はひとりも、あってはならない!
9	ふっさ子の広場などの充実で他市より早く助かっている。子どもたちが安全で楽しく過ごせるよう、お母さんたちが安心 して働けるようお願いします。医療費の助成や育成手当などの延長も、お願いします。
10	ふっさ子に参加しているが、友人と遊べる場の選択肢が増えありがたい。土日も実施してくれるとうれしい。公園に子ど もがいなくて2歳の子を遊ばせる場がなくて困っている。アスレチック風の遊具があれば人が集まってくると思う。
11	ふっさ子の広場が始まり助かっている。夏季は5時まで開所しているので帰宅後再度利用できるとありがたい。先日、世 田谷の「羽根木プレーパーク」を作った天野氏のお話を聞く機会があった。子どもは何かを破壊することによって、創造す るという。世田谷のような取り組みが福生市にもあればいい。子どもが楽しく遊べる公園を作って欲しい。
12	ふっさ子の広場が来年度から利用できるのが楽しみ。児童館が遠く利用しにくい。中学校も遠く心配。中学校に給食を お願いします。三鷹では中学は給食が当たり前だったので福生に来てびっくりした。
13	ふっさ子の広場が開設されたら是非利用したい。
14	中学卒業まで医療費が無料化されるとうれしい。ふっさ子の広場は、急用がある時など非常に助かる。
15	長期休暇中の午前中に「ふっさ子の広場」を開設して欲しい。学童に入れない子、学童に入れる程ではない子は長期休 暇の午前中1人になってしまう。
16	「ふっさ子」の意味などがよくわからない。登録した子以外は学校であそんではいけないのでしょうか・・・福生は外国人 が多いので、その子どもたちが上手いような支援はできないでしょう。小学校でも日本語学級はありますが、生活の中 で風習とか教える場しょがあれば・・・
17	ふっさ子の広場は非常にありがたい。学童について、夏休みなど1度塾へいくとその後通所が認められなくて不便。子 育てについて相談したいが学校の先生となかなか機会が持てない。同年代の親同士が話す機会を多く持ちたい。
18	ふっさ子の広場を利用しているが子どもも気に入っている。いろいろな遊び体験や校庭で思い切り遊んだり良い環境で 安心して子どもを預けられる。午前中仕事で出勤しなければならぬので、夏休み期間中は午前中からふっさ子の広場 を実施して欲しい。
19	通級指導教室が各小学校に設置されていければいい。長期休業中は、ふっさ子の広場を午前中も実施して欲しい。
20	ふっさ子ができて助かっている。仕事、子どもの希望で気軽にさんかできるのがいい。できれば夏休みも午前中から実 施して欲しい。

### 公園に関すること

番号	意見・要望等
1	ゆとりの教育になってから、週5日就業制の授業日数に変わりました。小学高学年になると毎日6時間授業になり下校 が遅く、放課後の遊びの時間がほとんど無い事が現実です。友達との遊びもすごく大事だと思います。その中からたく さん学べます。公園でボール遊び等禁止の場所も多いので体を動かす事が減りその為運動系の習い事に通うなど少し疑 問に思います。週6日就業制、夕方の帰宅チャイムを冬期は17時 夏期は18時、公園や広場の充実を希望したいです。 こういう内容は母親同士で話している内容です。

2	子どもの遊び場があっても充実した遊具がない。羽村の児童館のように思いっきり遊べるようにしてほしい。乳幼児医療の無料化の延長。公園の砂場を衛生的にしたい。福東公園のトイレに扉を付けてほしい。
3	近くの公園にゴミがとても多く、猫や犬の糞も多い。浮浪者もいるため子どもが安全な場所で遊べるよう整備してほしい。小学校の登下校の見守りの実施。中央公園では犬の放し飼いや糞の始末が悪い。できればドックランを作ってほしい。

### 手当・医療費等に関すること

番号	意見・要望等
1	・児童手当を増やしてほしい。・中学校の給食を始めてほしい。
2	小児医療を小学校卒業までにしてほしい。
3	子育て中の補助金などもっと分かりやすくしてほしい。知らなかったりすると手続きしてもらえない制度はおかしい。ほととサービスの利用法を知らない。PR不足。
4	小中学生は、医療費を無料にしてほしい。道路や歩道がきれいなのに植栽をしたりまったく必要のない工事をしている。そんな予算があるなら保育料を安くしてほしい。中学校に給食を導入してほしい。インフルエンザの予防接種の補助があるとありがたい。
5	小学生の医療費の無料化を希望する。学校給食の個人負担の軽減。福生市として是非要望を前向きに検討していただきたい。
6	医療費を中学3年生まで無料にしてほしい。児童手当の額がもう少し上がると助かる。
7	医療費を中学3年生まで無料にしていただきたい。
8	児童手当や医療手当など所得制限があるのは納得がいかない。手当ではなくとも医療費の無料化は是非考えてほしい。みなが乗り降り自由なコミュニティバスがあれば便利。専業主婦に対する支援を忘れないでほしい。
9	中学を卒業するまで、医療費の助成をお願いしたい。ふっさっ子の広場は利用しやすく、幅広い友達と接することができ、ボランティアの方からも昔ながらの遊びを教えていただいたりゲーム世代の子どもたちにはとても良い。長期休暇期間中は、午前中から預かっていただけるとうれしい。ふっさっ子の先生方いつもありがとうございます。
10	給付金の支給を継続してほしい。子育てにはお金がかかる。子ども3人を育て上げたら自分たちはボロボロになりそうである。金銭面での支援をお願いしたい。

### 子育て支援策等に関すること

番号	意見・要望等
1	ひとり親家庭のホームヘルプサービスを利用していただけてとても助かっていますが、子供がインフルエンザなどの感染の強い病気の時などは、預かってもらえないので、身内の頼れる者が、ひとりもない家庭にとっては、母親が長期間、仕事を休まなければならない、大変、苦勞をしています。できれば、そういう病気の時も、預かってもらえるようにしてほしいと思います。
2	ほととサービスを以前利用していたが、(子育て支援と家事支援)提供会員の質に問題があるように感じた。苦情を申し立てても、提供会員本人には注意などコーディネーターからはほとんどされず、いやな思いをし、今は利用していない。(社協および、市役所にも苦情を申し立てたが、なにも変わらなかった。)子どもをあずかってくれる知人、友人もないため、子どもが幼い頃はとても辛い思いをした。ほととサービスのコーディネーターの増員をぜひお願いしたい。
3	母子家庭の為、ホームヘルプサービスは、とても助かっております。小学6年生位までは、サービスの利用が出来るようにしてもらいたいです。
4	学童を利用しているが、休日に仕事が入ると預けるところがなく困っている。保育園のときは休日保育を利用したが、就学後の児童を安心して預けられるサービスがあれば助かる。
5	小1と4歳児の母です。保育園の送迎してくれるサービスがあればいいなと思います。上の子は6年間、下の子ども4年間保育園を往復し、朝はバタバタ、夕方はヘトヘトの中送迎をしていました。
6	乳幼児期については、市の様々な支援であまり心配はなかった。小学校に入学してから学校間の格差もあり、親がサポートできない分、子育て支援や教育委員会でサポートしてほしい。小1プロブレムを保育園、幼稚園等で支援してほしい。
7	ほととサービスを利用することも考えられるが9:00~17:00という時間帯に合わない。利用したい時間帯は朝、通学通園時間、学童、保育園後の時間。急な発熱等突然の場合はホームヘルプサービスすら使えない。当日、又は夜間連絡で子どもをみてくれる人を手配していただけるとありがたい。

8	父子家庭への援助を増やして欲しい。子どもが病気で休むと収入が減る。母子家庭との待遇の差に、以前から納得がいかない。
9	子育ては、楽しいと感じると同時に難しいと感じることがある。
10	学校行事への参加などで下の子を連れて行かないといけないので、短時間でも預かってもらえるサービスがあるといい。一時保育を申請しても断られることが多い。
11	ほっとサービスを知らなかった。いろいろな情報を知りたい。福生市に転入してきたが、特別支援学級への対応がとても後れていると思った。市役所の対応は他市よりもいいのに残念に思う。
12	働こうと思っても子どもが病気になったときに預けることができず、なかなか仕事に就くことができない。病気の子どもを預かってくれるところがあるといい。

#### 交通安全等に関すること

番号	意見・要望等
1	小学校3年生位までは、家のブロック塀などからまだ頭が出ません。(身長が低い)その為、出会いがしらに自転車やバイクなどの事故や、不審者に声をかけられやすいのではないかと思います。もう一度、街の中を大人たちが見渡す必要があるのではないのでしょうか。かなり古いブロック塀が多いのも気になります。
2	登下校の見守りをできる限り実施したほうがいい。(地域の方々に参加を促せば…)健康なお年寄りをお願いしたら、子どもたちに足りないお年寄りとの交流が可能となるし、必要とされていることを知り自信を持てるようになる。
3	事故や犯罪がなくなるよう、高齢者の方々に見守り等をお願いし、たくさんの方の目が届く町であってほしい。